
 

Conseil d’administration de la bibliothèque publique de Casselman  

 
 

Procès verbal 

Assemblée mensuelle du lundi 14 septembre 2020 

 

Présences ✅ 

Daniel Lafleur ✅ 

Francyn LeBlanc  ✅ 

Guillaume Racine ✅ 

Huguette Boulerice ✅ 

Jérémie Lavergne ✅ 

Josée Castonguay ✅ 

Linda Desjardins-Bergeron ✅ 

René Laflèche ✅ 

Sylvie Larivière ✅ 

Francine Desnoyers ✅ 
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Marlène ✅ 

  

 

1. Ouverture de l’assemblée publique  

 

 

Numéro de la résolution 2020-052 

 

Proposé par : Francyn Leblanc 

Appuyé par :  Jérémie Lavergne 

 

Qu’il soit résolu que la présente assemblée 

soit ouverte à 18 h 30. 

2. Adoption de l’ordre du jour Numéro de la résolution 2020-053 
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2.1 Adoption de l’ordre du jour 

 

● Nous suivrons l’ODJ tel quel.  

 

 

 

Proposé par : Huguette Boulerice  

Appuyé par : René Laflèche  

 

Qu’il soit résolu que l’ordre du jour soit 

accepté, incluant les modifications 

apportées séance tenante, le cas échéant. 

 

3.  Déclaration(s) d’intérêt S/O 

4. 

 

 

 

Adoption du procès-verbal du 17 août 

2020  

 

4.1 Modification section 5.1 

● Il va apporter la recommandation au 

conseil de ne pas changer le budget.  

 

● Le procès-verbal a été adopté. 

Numéro de la résolution 2020-054 

 

Proposé par : Sylvie Larivière 

Appuyé par :  René Laflèche 

 

Qu’il soit résolu que le procès-verbal du 17 

août 2020 soit accepté, incluant les 

modifications apportées séance tenante, le 

cas échéant. 

 

5. Mise à jour 
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5.1  Mot du maire: M. Lafleur 

● La Municipalité a accepté la 

recommandation de la candidature de 

Mme Bergeron. 

● Elle est restée à sa résidence en 

attendant le résultat d’un test mais a 

travaillé tout ce temps quand même. 

● Cette une dame travaillante et 

compétente qui fait de l’excellent 

travail et qui peut remplir le poste.  

● Côté politique:  Un petit rappel que les 

conseillers municipaux ne peuvent pas 

embarquer sur un comité pour siéger.  

● Pour le budget, M Lafleur mentionne 

qu’ils vont travailler très fort, pour 

garder le budget tel quel.  

● M. Lafleur remercie Guillaume pour 

son travail extraordinaire. 

● Guillaume prend la parole pour 

ajouter: 
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● Sylvie a fait un travail remarquable 

pour les filtres des fenêtres.  

● René a travaillé fort pour les finances 

et a fait également de l’excellent 

travail.  

● Guillaume mentionne que c’est un 

travail d’équipe et félicite le groupe.  

● Sylvie mentionne que sur le budget de 

85 000$ il y a un budget de seulement 

6 000$ pour les livres. Elle aimerait 

savoir quelle est la portion du budget 

qui ira à Mme Bergeron? Est-ce la 

partie des économies du budget?  On 

reviendra sur ce point plus tard dans 

la rencontre.  

 

5.2  Ouverture et procédure (service au 

trottoir) 

● La disposition et la préparation pour 

l’ouverture pour le service au trottoir. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Numéro de la résolution 2020-055 
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● Linda propose le lundi 21 septembre 

pour laisser le temps à l’équipe.  Elle 

propose également de retourner aux 

heures régulières.  Pour l’utilisation 

des ordinateurs, Linda a un plan pour 

lorsque nous offrirons le service, mais 

à ce moment-ci, les utilisateurs 

n’auraient pas droit aux ordinateurs. 

Pas d’accès aux salles de toilettes de 

la bibliothèque pour le moment non 

plus.  

Il y aura rencontre avec Josée Hébert 

direction de l’école secondaire pour 

mettre des visages sur les noms.  

Francine s’est informée de ce qui se 

passe à SDG, Embrun-Russell...Les 

gens doivent appeler auparavant et 

fixer un rendez-vous par téléphone ou 

courriel.  Dans toutes les biblio, il n’y a 

pas plus que 4 personnes à la fois.  Il 

Proposé: Josée Castonguay 

Appuyé: René Laflèche 

 

Qu’il soit résolu que l’ouverture de la 

Bibliothèque se fasse le 21 septembre 2020 

avec un service au trottoir.  
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y aurait une table dans les portes 

d’entrée sur lesquelles Francine et 

Marlène vont déposer les livres avec 

des gants dans un sac sur la table. 

Pour le retour, les livres resteront 3 

jours avant d’être manipulés à 

nouveau.  

Entre la phase 1 et la phase 2, il n’y 

aura pas de biblio de rues. 

 

5.3  René: dossiers finances et technologie 

● Téléphones: 811$ pour le nouveau 

système 

● Téléphone Team dans certaines 

municipalités 

● Estimé pour les ordinateurs (2 Laptop, 

2 Chromebook, 2 Desktop) 

● Installation et configuration et 

transfert des données. 
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● Le mandarin n’était pas compatible 

avec le Mac.  Cela a donc été écarté. 

  

 

5.4  Politiques à approuver: 

 

● i) RH-04 Congés, jours fériés et 

absences autorisées 

 

 

 

 

 

● ii) RH-05 Rémunérations et 

avantages sociaux 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Numéro de la résolution: 2020-056 

 

Proposé: Huguette Boulerice 

Appuyé: Sylvie Larivière 

 

Qu’il soit résolu que la politique RH-04 

Congés, jours fériés et absences autorisées 

soit acceptée, incluant les modifications 

apportées séance tenante, le cas échéant. 

 

 

Numéro de la résolution: 2020-057 

 

Proposé: Jérémie Lavergne 

Appuyé: René Laflèche 

 

Qu’il soit résolu que la politique RH-05 

Rémunérations et avantages sociaux soit 

acceptée, incluant les modifications 

apportées séance tenante, le cas échéant. 
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● iii) RH-06 Paiements des 

dépenses liées à l’emploi 

 

 

 

 

 

 

 

 

● iv) RH-07 Harcèlement et 

discrimination au travail 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Numéro de la résolution: 2020-058 

 

Proposé: Francyn Leblanc 

Appuyé: Josée Castonguay 

 

Qu’il soit résolu que la politique RH-06 

Paiements des dépenses liées à l’emploi soit 

acceptée, incluant les modifications 

apportées séance tenante, le cas échéant. 

 

 

Numéro de la résolution: 2020-059 

 

Proposé: René Laflèche 

Appuyé: Jérémie Lavergne 

 

Qu’il soit résolu que la politique RH-07 

Harcèlement et discrimination au travail soit 

acceptée, incluant les modifications 

apportées séance tenante, le cas échéant. 
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● v) OP-01 Carte de membre 

● La carte santé doit être accompagnée 

d’une autre carte. 

 

 

 

 

 

 

 

 

5.5  Remerciements M. Yves Desnoyers 

pour bénévolat 

● Le fils de Mme Francine, a été d’une 

grande aide.  Merci du fond du coeur 

pour le bénévolat si apprécié!  Une 

carte de remerciements lui sera 

envoyée. 

 

 

 

Numéro de la résolution: 2020-060 

 

Proposé:  Huguette Boulerice  

Appuyé: Francyn Leblanc 

 

Qu’il soit résolu que la politique OP-01 Carte 

de membre soit acceptée, incluant les 

modifications apportées séance tenante, le 

cas échéant. 
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5.6  Budget 2021 date présentation 

ébauche au public et au Conseil  

● Le 27 octobre 2020 l’ébauche du 

budget sera présenté au public. 

● Les directives seront suivis à la lettre 

pour les pénalités.  

● René explique les prévisions 

budgétaires et la réserve.  

● Plusieurs artères  

● Si on peut se libérer le 27 octobre 

2020 pour la rencontre, ce serait 

apprécié.  

● 7 réunions par année et non 10.  La 

municipalité a ses réunions le mardi. 

On pourrait déterminer 7 lundis dans 

l’année.  

 

5.7  Prochaines date de réunions 

● Le lundi, 5 octobre 2020 à 18h30. 

 

 

 

Numéro de la résolution: 2020-061 

 

Proposé:  Huguette Boulerice  

Appuyé: Francyn Leblanc 

 

Qu’il soit résolu que l’ébauche budgétaire 

soit présenté au public le 27 octobre 2020. 
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● Le mardi 27 octobre 2020 à 9 h. 

● Au besoin, faire une réunion à la fin 

novembre ou au début décembre 

2020.  

 

5.8  La parole est à Francine et à Marlène 

● Francine a amené quelques points. 

6.  Autres 

 

● La semaine des bibliothèque du 18-24 

octobre 2020. 

● Il existe aussi la journée des 

bibliothèque. 

 

7.  Ajournement  

 

➔ Ajournement de l’assemblée ordinaire. 

Numéro de la résolution 2020-061a 

 

Proposé par : Josée Castonguay 

Appuyé par :  Huguette Boulerice 

 

Qu’il soit résolu que la présente assemblée 

soit ajournée à 19 h 45.  
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8. Huis clos 

 

 

 

9. Retour à la réunion ordinaire de l’assemblée 

publique. 

Numéro de la résolution 2020-065 

 

Proposé par : Sylvie Larivière 

Appuyé par : Huguette Boulerice 

 

Qu’il soit résolu qu’on retourne à la réunion 

ordinaire de la soirée à 20 h 21. 

 

10.  Ajournement et prochaine assemblée 

 

La prochaine assemblée aura lieu le 

 

➔ Le lundi, 5 octobre 2020 à 18h30. 

➔ Le mardi 27 octobre 2020 à 9 h. 

Numéro de la résolution 2020-066 

 

Proposé par : Josée Castonguay 

Appuyé par :  Huguette Boulerice 

 

Qu’il soit résolu que la présente assemblée 

soit ajournée à 20 h 30.  

   

 

 


